

学校家庭クラブ新聞

第3号

岐阜清流高等特別支援学校
令和7年12月19日

岐阜県高等学校家庭クラブ連盟年次大会 並びに第76回研究発表大会に参加しました！

【大会名】岐阜県高等学校家庭クラブ連盟年次大会並びに研究発表大会
令和8年度全国研究発表大会（岐阜県開催）のプレ大会を兼ねて実施
【日時】令和7年10月29日（水）
【場所】岐阜県庁舎ミナモホール
【参加校】岐阜県高等学校家庭クラブ連盟加盟校 55校

本校からは2名の生徒が参加し、地区代表校による学校の特色を生かした発表を聞いて、計画から反省までの取り組みの様子や地域社会との連携の進め方を学ぶことができました。



<発表校と発表テーマ>

大垣西濃高等学校

「SDGs はじめの一歩～私たちにできること～」

可児高等学校

「可児高生は助け隊（たい）！～世代を繋ぐ架け橋に～」

土岐紅陵高等学校

「窯元まつりに参加して、地域を知ろう！～地域理解を深めるために～」

各務原高等学校

「支援はある、その先へ～高校生が描く地域のカタチ～」

年次大会並びに研究発表大会に参加して・・・

3年 副委員長



各務原高校のスターバックスでのワークショップやラグビーボールの再利用の実践が印象に残りました。このような大会に参加するのは初めてで緊張しましたが、いろいろな高等学校の生徒が集まりみんなで「岐阜クイズ」に挑戦できて楽しかったです。大会後に県庁内の清流ロビーで岐阜の街を見渡せたことも嬉しかったです。

【ホームプロジェクトの実施】

ホームプロジェクトは、生活の中から問題点や課題を見つけ、その課題解決に向けて計画を立てて実践していく学習活動です。本校では、家庭や地域の生活をより良くするためホームプロジェクトやボランティアチャレンジに取り組み、校内コンクールを実施し学びを深めています。

＜校内コンクールの結果＞

【最優秀賞】

3年生徒 「家族のために住み心地対策を作ろう！」

(校長先生より)

地震が多い日本で、安心・安全に暮らすため、具体的にどのような対策を家の中でしたらよいかを考えて、整理・整頓で安全だけでなく住み心地のよい環境をつくろうとしている所が素晴らしいです。さらに、地震について家族と話をして、より安心して生活できる環境をつくっていってください。

2年生徒 「家族の好き嫌いを考えた料理をつくりたい」

(校長先生より)

家族の食べ物の好き嫌いを聞き、実際に献立を考えて、夏休みの2週間自分で作って、家族に食べてもらって感想を毎日まとめている。野菜の好きではない弟にもメニューを工夫して食べてもらい「おいしい」と言ってもらうなど、毎日の工夫が素晴らしい。これからも毎日でなくともよいので、続けてほしい。

【優秀賞】

3年生徒 「床板貼りをしよう！」

2年生徒 「洗濯物の作業効率を上げる方法」

【特別賞】

3年生徒 「父と母を訪ねて百六十一里」

2年生徒 「再びあの服が使えるように！」

2年生徒 「長谷部の1ヶ月コーデ in Summer Vacation」



【清流祭での展示発表・ステージ発表】

清流祭にて、学校家庭クラブ委員が展示発表と活動報告を行いました。今年度の取り組みや、学校家庭クラブを通して生活をより良くしていくことの大切さを全校生徒に伝えることができました。

